

# La huelga de los secretarios judiciales agrava el colapso de los juzgados de Alzira

► Un seguimiento del 100 % en la protesta obliga a suspender cerca del 98 % de las vistas, que se deberán posponer como pronto hasta después del verano ► «El retraso será superior al que se produjo durante la pandemia», auguran

**PASCUAL FANDOS. ALZIRA**

El respaldo unánime de los letrados de la Administración de Justicia -secretarios judiciales- que trabajan en Alzira a la huelga indefinida que estos profesionales iniciaron el 24 de enero en toda España amenaza con agravar sustancialmente el colapso de los juzgados de primera instancia e instrucción de la capital de la Ribera Alta donde, según estima Antonio José Jiménez, letrado del juzgado número 4 y miembro del comité de huelga nacional, se están suspendiendo alrededor del 98 % de las vistas que, en base al calendario de señalamientos y la demora actual, no se podrán celebrar como pronto hasta el próximo mes de septiembre.

«El retraso será superior al que se produjo con la pandemia», augura Jiménez, que admite que los juzgados de Alzira «están colapsados de por sí ya que faltan más juzgados y más medios humanos, y esto supondrá un aumento de este colapso». Jiménez confirma que el seguimiento en Alzira es del 100 % y que, por las propias funciones que ejerce un letrado de la Administración de Justicia como director de la oficina, el paro bloquea el funcionamiento de los juzgados.

Las asociaciones profesionales que han convocado la protesta denuncian la falta de adecuación salarial a las mayores funciones y



Carteles con los lemas de la huelga en el juzgado de Alzira.

LEVANTE-EMV



## Las obras del Palacio de Justicia siguen sin arrancar

Las obras del anhelado Palacio de Justicia de Alzira todavía no han comenzado un mes después de la fecha señalada por la consellera de Administración Pública y Justicia, Gabriela Bravo, durante su visita al solar de la avenida Luis Suñer para firmar el acta de replanteo en diciembre. Bravo detalló que las obras arrancarían nada más pasaran las fiestas de Navidad y señaló el lunes 9 de enero. Ayer se cumplió un mes y únicamente se ha vallado el solar. El concejal de Ciudadanos en Alzira, Miguel Vidal, reclamó el inicio inmediato de unas obras que se esperan desde hace más de 25 años.

PASCUAL FANDOS ALZIRA

responsabilidades que la Ley 13/2009 atribuyó a los secretarios para descargar a los jueces, incrementadas con posteriores reformas que han dado lugar a un «insostenible desequilibrio».

«Hemos asumido un porcentaje muy alto de tareas que reali-

zaban los jueces sin nada a cambio, sin ningún complemento, a pesar de que hemos estado esperando que la coyuntura económica fuera distinta», detalla el LAJ del juzgado número 4 de Alzira, que defiende que el conflicto no deriva solo de una cuestión económica sino también de organización y niega que sea una huelga política como alega el ministro, al que acusan de incumplir una decena de acuerdos asumidos en abril y al que Jiménez afea que no haya realizado ningún movimiento para, tal como establece la ley, buscar un acuerdo que evite la protesta.

El impacto que esta huelga indefinida tiene en los juzgados de Alzira, según detalla este integrante del comité de huelga estatal, es la suspensión a diario de todas las vistas, todas las declaraciones y todas las comparecencias. «Solo se están tramitando las causas con preso; las medidas cautelares de cualquier naturaleza, civil o penal, entre ellas internamientos urgentes o no urgentes; los señalamientos en los que está citado con carácter previo a la huelga un menor o una persona con la capacidad judicialmente modificada, los juicios leves inmediatos que están señalados el octavo día de la guardia todas las actuaciones del juzgado de violencia de género, porque se consideran servicios esenciales», resume Antonio Jiménez.



## «Es desproporcionada, se han sobrepasado los límites»

El Colegio de Abogados alerta de que el paro «paraliza procedimientos de vital importancia»

**PASCUAL FANDOS. ALZIRA**

El decano del Colegio de Abogados de Alzira, Agustín Ferrer, ha expresado su respaldo a las reivindicaciones laborales de los letrados de la Administración de Justicia pero, al mismo tiempo, ha valorado como «desproporcionada» una huelga indefinida

«en una materia tan sensible como la Justicia». Ferrer alerta de que el paro, que cuenta en Alzira con un seguimiento superior al de otros partidos judiciales, «está paralizandolos procedimientos de vital importancia» que afectan a personas vulnerables.

«Es cierto que la huelga es un derecho que tienen los trabajadores, pero como cualquier derecho tiene límites y se limita cuando los usuarios tienen derecho a la tutela judicial efectiva», relata Ferrer. El decano incide en que «la gente más vulnerable es la que más está sufriendo la huel-

ga» y pone como ejemplo el caso de las personas que buscan un abogado de oficio ante una demanda del banco para bastar la vivienda. «Se tiene que realizar una comparecencia ante el letrado de la Administración de Justicia, que suspende los plazos. Como esas comparecencias no se realizan, los plazos siguen corriendo», detalla Ferrer, que también considera «intolerable» que se estén suspendiendo asuntos relacionados con medidas cautelares en temas de familia que afectan a menores, como pueden ser manutención, guardia y

custodia o domicilio. «Son temas especialmente sensibles y no se puede dejar a menores sin amparo por una reivindicación que nos parece justa, pero que tiene unos límites que se están sobre-

«La gente más vulnerable es la que más está sufriendo la huelga, no se puede dejar a menores sin amparo»

pasando», advierte.

Agustín Ferrer señala que los operadores jurídicos y el resto de usuarios de la Justicia también se están viendo perjudicados ya que, como no hay un aviso previo de qué vistas se van a celebrar y cuáles se suspenden, se realizan muchos desplazamientos de abogados, testigos... para juicios que no se celebran. Ferrer resume que la protesta «no puede ser tan agresiva», augura que puede volverse en contra de los propios profesionales y también prevé un mayor colapso de los juzgados de Alzira.